



communiqué

Min. des Affaires extérieures
OTTAWA

Date **Le 23 avril 1991**
Pour publication

N° 97

APR 30 1991

RETURN TO DEPARTMENTAL LIBRARY
RETOURNER A LA BIBLIOTHEQUE DU MINISTERE

LANCEMENT DU PROGRAMME CANADA-JAPON DE PLACEMENT ÉTUDIANT

La secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M^{me} Barbara McDougall, et le ministre des Sciences, M. William Winegard, ont annoncé aujourd'hui qu'une somme de 1 million de dollars serait affectée à un programme pilote de trois ans qui permettra à des étudiants canadiens en sciences et en génie de travailler au sein de sociétés japonaises. Le programme, qui s'adresse aux étudiants de niveaux avancés, est lancé dans le cadre d'une des composantes de la stratégie gouvernementale «Horizon Le Monde», soit le Fonds de coopération scientifique et technologique avec le Japon, doté d'un budget de 25 millions de dollars.

Le programme de placement étudiant sera mis en oeuvre par un consortium de quatre universités : Université de Victoria, Université Simon Fraser, Université de Waterloo et Université de Sherbrooke. Administré par l'Université de Victoria, le programme pourrait être élargi à d'autres institutions après la période d'essai.

«Le commerce et les investissements entre le Canada et le Japon se sont chiffrés à 17,7 milliards de dollars l'an dernier, et le potentiel d'expansion est énorme, a déclaré M^{me} McDougall. Ce programme renforcera nos relations avec le Japon en développant les rapports humains sur les plans de la compréhension mutuelle, des connaissances et des capacités. Les deux pays en profiteront».

Le programme permettra de constituer un noyau de jeunes ingénieurs et scientifiques canadiens ayant l'expérience pratique des méthodes et des recherches japonaises dans le domaine du génie industriel. Les étudiants qui y participeront seront choisis en fonction des besoins industriels du Canada. «Nous devons mettre en place un solide noyau de personnel hautement qualifié si nous voulons être concurrentiels. En donnant à nos techniciens la possibilité d'acquérir de l'expérience dans le milieu de travail japonais,

nous faisons un précieux investissement qui aidera à satisfaire aux besoins de l'industrie canadienne», a déclaré M. Winegard.

Le Fonds de coopération scientifique et technologique avec le Japon a été mis sur pied pour encourager et appuyer une meilleure coopération avec le Japon dans le domaine de la recherche. Il est administré conjointement par Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada, et Industrie, Sciences et Technologie Canada.

-30-

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874

ou avec :

M. Stuart Wilson
Planification et technologie stratégique
Industrie, Sciences et Technologie Canada
(613) 990-6525